
  
 

  

  
  

В Следственном комитете состоялось выездное заседание
комитета Госдумы по безопасности и противодействию
коррупции

 

  

Сегодня в Следственном комитете состоялось выездное заседание комитета Госдумы РФ по
безопасности и противодействию коррупции на тему: «Совершенствование законодательства в
сфере выявления, пресечения и расследования преступлений коррупционной
направленности». На заседании присутствовали председатель комитета Госдумы Ирина
Яровая и ее заместитель Эрнест Валеев, Председатель Следственного комитета Российской
Федерации Александр Бастрыкин, его заместители и руководители подразделений
центрального аппарата СК России, а также депутаты Госдумы. Ирина Яровая отметила, что
«сегодня на уровне государства предпринимаются максимальные усилия к тому, чтобы
обеспечить наших правоохранителей, в том числе и Следственный комитет достаточным
правовым инструментарием для борьбы с коррупцией». «В последние годы во много благодаря
и усилиям СКР в России выявляется большее количество фактов коррупционных
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преступлений, возбуждаются уголовные дела, проводятся расследования. Несомненно это
очень сложная категория уголовных дел, которая требует не только особых профессиональных
знаний, но и имеет определенные технические сложности в доказывании вины, необходимом
проведении сложнейших экспертиз» - отметила Яровая. В своем выступлении Председатель
СК России Александр Бастрыкин обозначил итоги работы Следственного комитета в сфере
расследования преступлений коррупционной направленности, отметив, что «начиная с 2011
года Следственным комитетом возбуждено 57 тыс. уголовных дел о коррупции и 22 тысячи
направлены в суд для рассмотрения по существу». В ходе заседания Председатель СК России
напомнил о ранее предложенных Следственным комитетом инициативах, в том числе о
введении объективной истины, о введении уголовной ответственности юридических лиц, по
противодействию возможным злоупотреблениям при приватизации государственного
имущества, противодействию выводу капитала за рубеж через «фирмы-однодневки», борьбе с
финансовыми пирамидами и ряде других. Отвечая на вопросы депутатов Александр
Бастрыкин привел конкретные доводы об актуальности этих инициатив. Также Александр
Бастрыкин акцентировал внимание на ряде проблем в уголовном и уголовно-процессуальном
законодательстве, решение которых позволит более эффективно расследовать уголовные дела.
В частности, Председатель СК России констатировал факт, что «следствию приходится иметь
дело с такими сложными схемами коррупционных преступлений, с которыми наши
правоохранительные органы раньше даже и не сталкивались». В связи с этим Председатель СК
России предложил рассмотреть вопрос о возможном увеличении срока предварительного
расследования по сложным многоэпизодным уголовным делам. Первый заместитель
Председателя СК России Василий Пискарев вынес на обсуждение вопрос изменения
процедуры порядка ознакомления с материалами уголовного дела в порядке ст.217 УПК РФ,
предложив исключить присутствие следователя при ознакомлении обвиняемого и его
защитника с материалами и дав возможность им изучать их копии, что давно практикуется в
зарубежных странах. Другие сотрудники центрального аппарата Следственного комитета
высказали ряд предложений, касающихся социального обеспечения сотрудников СК России, а
также устранения ряда противоречий в нормах УПК РФ, регламентирующих порядок
уголовного судопроизводства в отношении лиц особого правового статуса. По итогам
заседания было решено детально проанализовать инициативы и рассмотреть вопрос их
совместной реализации. Руководитель управления В.И. Маркин
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